



## Universidad

# El proceso emprendedor se estabiliza

A. N.

La Tasa de Actividad Emprendedora (Total Entrepreneurial Activity-TEA), ratio que mide las iniciativas emprendedoras con menos de 42 meses en el mercado sobre la población de entre 18 y 64 años, disminuyó entre 2008 y 2010. Así, tras un aumento en 2011, volvió a reducirse de forma paulatina en 2013, cuando se situó en el 5,2%, según datos del Informe Global

Entrepreneurship Monitor (GEM)

España 2013. Estos valores hacen permanecer a España por debajo de la

media europea y de los países impulsados por la innovación, entre los que se encuentra. Sin embargo, se sitúa por encima de países como Francia, Bélgica y Alemania. El Centro Internacional Santander Emprendimiento (CISE), la Red Española

de Equipos Regionales GEM, la Fundación Rafael del Pino y Banco Santander, a través de su División Global Santander Universidades, presentaron ayer el informe en la sede de la Fundación Rafael del Pino. El estudio, elaborado con datos obtenidos a partir de encuestas a la población y a expertos, recoge las principales características del proceso emprendedor español. Por su parte, mientras el peso relativo de los emprendedores con proyectos nacientes (menos de 3 meses) ha aumentado durante los últimos cinco años, el de aquellos que han conseguido convertir ese negocio nuevo en estable ha disminuido, lo que supone un ligero descenso en el conjunto de la actividad emprendedora.

**5,2%**  
es la Tasa  
de Actividad  
Emprendedora  
de España  
en 2013,  
según el  
informe GEM